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五大电力集团忙汇总!先保运力再谈煤价
!

本报见习记者 叶勇

本报记者 阮晓琴

昨日!上海证券报记者获悉!

由于汇不汇总关系到能否分配

到紧缺的铁路运力!在煤炭产运

需衔接合同汇总会上!五大电力

集团尽管对煤炭涨价心有不甘!

但为了获取运力!只好匆忙签下

"有量无价#的合同$

煤炭合同汇总工作进展到第

三天! 供煤合同汇总进展迅速$

按中国煤炭运销协会的最新数

据!截至昨日下午三点!煤炭合

同汇总总量约 !"# 亿吨! 占总调

控运力 #$%! 电煤汇总总量已达

到约 &'()亿吨%国家规定的 *+,#

年跨省区电煤运力调控目标为

-'#-亿吨&$ 然而!五大电力集团

的合同仍然是'有量无价($

至截稿时!上海证券报获悉!

作为煤炭企业巨头的中国神华

和中煤能源向五大电力集团的

供货合同汇总依然为少量$ 另据

悉!产煤大省山西向五大电力集

团的供应合同汇总量不到其往

年供量的一半$ 距五大电力集团

的需求还有近 *亿吨的录入汇总

缺口$ 而距离汇总会结束仅剩下

两天$

煤炭行业人士表示! 供应总

量大体上已定!只是价格还没确

定!为了先保住铁路运力!电企

会加快录入有量无价的合同 $

.().# 日最后两天可能会突击性

录入完毕*

合同汇总主要任务是铁路运

力衔接* 在铁路运力紧张的情况

下!煤炭供需双方都千方百计地

争取铁路运力* 而由于铁路运价

是公路运价一半!铁路运力也是

国家督促煤电双方尽早签约的

"武器(* 据记者了解!汇总一般

是由煤炭企业一方去实施!尽管

运费由买方自负!但是铁路发煤

的任务是交给卖方来进行的!即

由卖方来与铁路系统进行协调*

原则上说! 五大电力集团如果不

在 .# 日以前将其重点合同订货

完成汇总! 将只能就已经汇总那

一部分获得 *++# 年跨省区铁路

运力*

铁路局人士向上海证券报表

示! 铁路部门审查运力! 必须以

供需双方已经签订的落到实处的

合同为基础! 同时以运力框架方

案为依据*

在会上!对于用煤企业来说!

价格已经不是他们主要考虑的因

素了! 关键是如何在这段有限的

时间内为自己的厂子争取到足够

的运力! 以便在运力持续紧张的

情况下保证生产*

!

本报记者 李小兵

中国企业赴德国证券交易所上市日渐增

加* 记者近日从汉堡上海联络处获知!继今年 (

月 !日中德环保科技成功赴德上市后!..月 .!

日! 中国的亚洲竹业股份有限公司 /0123 435!

6778和医疗解决方案软件公司/9:;218也登陆法

兰克福证券交易所*这些股票已经被超额认购*

作为继中德环保科技后第二家在德交所上

市的中国企业! 来自中国福建的大型竹业公司

亚洲竹业/0123< 4356778与其他谋求在德国上

市的中国企业一样!采取了"小红筹(方式!即国

内民营企业在海外注册公司后上市! 然后通过

反向收购将母公司资产注入上市子公司* 亚

洲竹业的股价当天第一笔买卖冲高至 =#>=+欧

元!收市时股价最终下滑 =+%至每股 =(欧元的

发行价位置* 亚洲竹业公司将自己的股份公司

所在地选择在了德国贸易大都市汉堡*

中国公司
再登德国证券交易所主板

!

本报记者 张良

继上周五深夜发布收购公告之

后! 国美电器昨日在北京就全面托

管北京大中电器事宜作了详尽的阐

述*国美电器总裁陈晓在会上透露!

全面托管大中后! 国美今年年内将

达到 ==++家门店的销售网络规模*

在北京市场! 国美电器与大中电器

将采取双品牌和两个管理团队分别

管理的方式*

托管是过渡性安排

国美电器 =&日晚发布公告!由

公司全资子公司天津国美商业管理

咨询有限公司通过银行提供给独立

第三方北京战圣 )! 亿资金对大中

电器进行收购*同时!北京战圣与天

津咨询也签订协议! 由天津咨询代

为管理和经营大中电器的业务* 换

言之! 国美电器借此取得了全面托

管大中电器的权力*

国美电器新闻发言人何阳青表

示!之所以采取以上方式!其实是一

个过渡性的安排! 其主要原因是考

虑到股东和投资者的安全和利益*

通过全面委托经营管理的方式!将

大中电器整合和经营好! 再将优质

公司装入国美电器* 其次是考虑到

大中电器希望尽快完成收购的需

求*同时!由于国美电器直接收购大

中电器还需相关部门审批程序时间

的需要*据悉!国美未来直接购买大

中股权的价格将不低于 )!>-亿元*

门店将超过
5544

家

陈晓昨日在会上表示! 截至今

年 ==月底!国美电器在全国的网络

的门店数量已经达到了 =++?家!这

次托管了大中近 ?+个门店!在今年

年内国美会形成超过 ==++ 家的网

络规模*随着北京市场的整合!国美

在全国特别是在北京地区的市场优

势地位将进一步的明显*

谈及大中与永乐之间 =>- 亿元

保证金的仲裁!陈晓表示!"关于 =>-

亿的仲裁! 实际上今天的结果已经

说明了问题* 也就是说前面所有的

争议也好! 传闻也好都自然而然的

告一段落了!争议以和解为手段!配

合整个交易同时完成了* (

实行双品牌管理方式

"托管大中电器后!在北京市场!

国美电器与大中电器将采取双品牌

和两个管理团队分别管理的方式* (

国美电器常务副总裁王俊洲表示!国

美将继续采用八个统一和四个差异

的整合策略开展经营!从而避免整合

后门店重复的现象*大中电器在北京

市场以外的门店其托管和整合工作

将由国美电器当地的分公司负责进

行* 整合策略和方式比照北京市场!

及最有利于市场的规则*

"在做好一级市场大中型城市

布局的同时!我们会努力的开发二+

三级市场,现在在二)三级市场的门

店国美大体上有 )++家! 远远不能

覆盖二)三级市场的需求!网络的扩

充和优化依然是我们今后很重要的

一个增长方式, #王俊洲说,

保留大中品牌
国美7:亿曲线"速购#大中

中国重汽
携俄企拓展重卡市场

!

本报记者 郑义

中国重汽拓展海外市场的步伐再次加大,

记者近日获悉! 中国重汽将与俄罗斯吉尔汽车

股份公司共同组建重卡企业! 以进一步扩大俄

罗斯及周边重卡市场,

据了解! 公司将与俄罗斯吉尔汽车股份公

司共同组建 @ABACDEE公司! 在俄罗斯销

售)组装中国重汽的 @ABA重卡, 根据协议!

@ABACDEE 公司开始阶段首先利用吉尔公

司的销售网络! 销售中国重汽 @ABA系列产

品, 近日!中国重汽已与吉尔公司签订 F++#年

=月份首批 #++辆定单!并签订了 F++#年销售

(!++辆协议,

吉尔公司是俄罗斯最早也是最大的汽车生

产企业!有 ?F年的历史!在俄罗斯境内拥有 &+

多个经销机构和 !++多个经销代理商! 目前该

公司主要以轻卡和中卡为主, 随着俄罗斯经济

的逐步复苏!当地重卡需求迅速上升!目前需求

在 =+万辆左右, 其国内重卡生产能力约在 &>-

万C-万辆之间!强劲的需求为双方合资公司发

展创造了有利条件,

据了解!今年 &月份中国重汽 -+个车型取

得了俄罗斯的产品认证! 并陆续在俄罗斯设立

了 )+多家服务站, 据中国海关统计!今年销售

到俄罗斯到中国重汽产品中! 仅 @ABA一个

系列已超过 &+++台,

!

本报记者 张韬

昨日记者从百度获悉!为了应对未来搜索

引擎市场的严酷竞争!百度牵手华为组建了联

合实验室! 致力于推动面向未来的新技术!为

适应下一代互联网及搜索应用环境进行储备,

几日前百度还曾宣布!该公司正与英特尔秘

密组建联合实验室!打造国内顶级服务器平台,

百度首席科学家威廉>张表示!由于中国互

联网用户)流量和内容的增长!百度至少每年需

要提高三倍的服务能力才能够满足用户的需

求, 由此看来!'千亿时代#的到来并不遥远,

在如此紧迫的需求下! 占据了中国搜索市

场 (+%以上份额的百度!选择与华为合作!着手

未来网络计算处理能力的研发!已成为百度在

未来海量数据处理的竞争格局中保持领先地位

的关键一步, 目前! 百度与华为新建成的联合

实验室已经正式启动, 百度的部分系统及数据

库!将陆续在实验室中进行测试, 据介绍!联合

实验室的工作及测试工程师队伍由百度和华为

共同组建!而其中的硬件装备则由华为提供!包

括其最先进的服务器组及解决方案! 甚至包括

一些华为还未上市的最高端处理器,

携手英特尔$华为
百度组建联合实验室

!

本报记者 陈其珏

中国北方机车车辆工业集团%下称'北车集

团#&上周末宣布!该集团旗下长客股份公司近

日分别在上海和北京签下了两份地铁车辆采购

大单!涉及资金总计高达 =!亿元,其中!与上海

签订的合同是长客股份公司首次以整车形式在

上海地铁项目中中标,

据介绍! 北车集团长客股份公司本月与上

海轨道交通浦东线发展有限公司在上海正式签

署了 -上海市轨道交通 !号线工程车辆采购合

同.!车辆共计 =!#辆!G型车辆!铝合金车体,

合同总金额为 =+>F亿元,此次车辆合同为追加

车合同!车辆于 F++?年 -月交付首列!F+=+年

)月全部交付完毕,

北车集团有关人士表示!-上海市轨道交通

!号线工程车辆采购合同.的签署!是长客股份

公司首次以整车形式在上海地铁项目中中标!

也是国内 4+G型车设计生产厂家首次进入上

海地铁市场,

此前! 长客股份公司还于 ==月 FF日在北

京签订了-北京地铁 =)号线扩编增购电动客车

项目采购合同.!拟增购新车共计 ==F辆,

北车集团
连获京沪地铁车辆大单

"

聚焦煤炭产运需衔接合同汇总会

!

本报见习记者 叶勇

本报记者 阮晓琴

面对今年煤炭价格一边倒的

优势!似乎再无力量可以扭转乾坤"

不过上海证券报获悉!国家发展改

革委经济运行局官员还是于日前

与煤炭企业及煤炭运销企业召开

了一次会议!强调对于煤炭合同的

签订依然以市场化为基础自主定

价!不过要顾及国家宏观调控大局"

除此之外!发改委官员还表示!供

需双方必须按生产能力# 产品结构和

实际需求!实事求是签订合同!不得签

订虚假合同" 供需双方必须按照统一

安排!抓紧时间!确保衔接进度" 对煤

炭价格上涨问题并无更多表述"

上周六在汇总会现场举办山西

煤炭运销会议上!山西各大煤炭集团

相当一致的反映是$今年的价格根本

不用谈!涨得比预想的顺利!把合同

抛过去对方基本就接受了!问题就是

定个量而已" %这是十几年以来煤炭

价格谈判最好的形势" &一位山西煤

炭集团负责人表示"

尽管五大电力集团关于价格并

没有完全确定!不过一位山西煤炭运

销企业人士向记者透露!其发给其中

一家电力集团的价格是
)!+

元
H

吨

'热量为
-+++

大卡(! 尽管现在还没

有确定!但是他表示对方最终还是会

接受的" %我们从河南购买的电煤涨

了
!+

元" &华能在山东的一家发电厂

采购员表示"

电力行业对煤价上涨明显表

示不满!甚至有电力行业人士指责

煤炭企业是不顾稳定大局! 助推

GIJ

上涨" 煤电之争仍在继续!在

未来一段时间内还将是值得深思

的问题"

煤电之争
仍在继续

记者从正在召开的煤炭合同汇总

会上获悉! 尽管炼焦煤涨幅明显高于

电煤! 但是钢铁公司的代表并无电企

那般"怨声载道(!只要是有货他们就

愿意一掷千金, 因为可以通过提高钢

铁价格来消化炼焦煤涨价带来的成本

上涨压力,

由于今年以来炼焦煤供应一直趋

紧! 从煤炭合同汇总会上看其涨幅平

均接近 )+%, 唐钢炼焦制剂厂赵丽树

厂长昨日对上海证券报表示! 其购买

的焦煤价格最近涨了 F++元H吨!每吨

焦煤的车板价是 ?++元! 质量好的达

到 =+++元至 =F++元! 到唐山后价格

能达到 =!++元左右,该厂年购货量约

!++万吨!这样算起来!在原料上的年

成本要增加 =F个亿,首钢的相关人士

也表示!其所购焦煤价格都在 =+++元

以上!涨价平均达到 F-+元,

"我们倒无所谓! 可以水涨船高!

顺势提高钢材价格就行,(一位钢企代

表表示, 据粗略估计! 每吨焦煤上涨

F++元!下游每吨钢铁要提价 =-+元,

年底炼焦煤的大涨将会传导至明年钢

铁产品上, 而这个成本将由钢铁消费

者承担!最终由民众买单,从而可能继

续助涨已然高企的 GIJ,

%

叶勇 阮晓琴
&

炼焦煤涨74; 钢价或"水涨船高%

国美电器集团总裁陈晓

截至昨日下午三点&煤炭合同汇总总量约
:08

亿吨&占总调控运力
8<;

资料图

张大伟 制图


